



えがお

1学期が無事に終了しました

暑さが厳しい日々が続きましたが、保護者の皆様、地域の皆様に温かく支えていただいたおかげで、無事に、1学期を終了することができました。1年生は「学校」という新しい環境で70日間、2年生から6年生は1つ進級した学年で71日間過ごし、学校行事や校外学習、毎日の授業などを通して成長することができました。

明日から夏休み期間となり、お子様は、家庭での生活が中心となります。この期間を有効に活用していただき、また、お子様との大切なふれあいの機会ととらえ、健康、安全に過ごしていただければと思います。

【夏休み期間中の学校・地域での主な行事等】

- ・7月22日(火)から24日(木) 保護者面談
- ・7月23日(水) 8:10~11:00 サマースクール
- ・7月25日(金) 8:30~12:00 学校であそぼう
- ・8月7日(木) 9:30~ あったか栃木いじめ防止フォーラム(6年生代表児童)
- ・8月13日(水)から16日(土) 学校閉庁日
※ この期間に緊急な連絡が必要となった場合は、栃木市教育委員会事務局学校教育課(TEL 21-2474)へ御連絡ください。
- ・8月23日(土) にしかた子ども祭り
- ・8月24日(日) 8:00 PTA資源ごみ回収
9:50 PTA総務役員会
10:00 PTA合同役員会
- ・9月1日(月) 第2学期始業式

詳細については、各通知等で御確認ください。

1~3年生 歯科保健教室(6月12日)

学校歯科医の先生をお招きして、歯科保健教室を実施しました。

歯についてお話ししていただいた後、歯の染め出しを行い、磨き残しを確認しました。歯茎の近くや、奥歯に磨き残しが多いことがわかり、磨けていない部分を確認することができます。



教育目標

進んで学ぶ子
思いやりのある子
笑顔はじける元気な子



真名子小 HP

令和7年7月18日 発行

発行者 神宮司賢一郎

きました。最後に、磨きにくい部分のブラッシング方法として、歯ブラシを細かく動かすと汚れが良く落とせることを教えていただきました。

子ども達は、毎日の歯磨きをさらに頑張りたいと意欲を高めていました。

県民の日集会(6月13日)

6月15日の栃木県民の日に合わせ、全校集会を開きました。めあてを「クイズに答えながら栃木県のこと



をたくさん知って、栃木県を大好きになろう」として、校長が出題するクイズに答えながら、栃木県のことについて学びました。

栃木県民の歌の歌詞にちなみ、「どちのは(栃の木の葉)はどれ?」「なんたいさん(男体山)はどれ?」「きぬがわ(鬼怒川)はどれ?」といった問題を出しました。なかなか難しかったようでしたが、高学年の児童はしっかり答えられました。

避難訓練(不審者対応)(6月17日)

栃木警察署のスクールソポーターさん、真名子駐在所の方をお招きして、校庭で活動しているところに、刃物を持った不審者が侵入したという想定で避難訓練を実施しました。



担任が対応している間に児童は校舎内に逃げ込み、昇降口から一番遠い教室に避



難しました。校舎内にいたその他の児童も、放送や先生方の指示で、同じ部屋に逃げ込みました。職員は、さす股をもって対応する者、警察署に通報する者、児童の安全を確保する者と役割分担し、動きを確認しました。



訓練終了後、不審者に遭遇したときの対処方法について教えていただきました。登下校中に不審者に遭遇してしまったときは、不審者との距離を保つことや防犯ブザーを使うこと、大きな声を出すこと、ランドセルを放置することを教えていただきました。

1, 6年生 西方小との交流学習(6月19日)

1年生と6年生が同じ地区内の西方小学校を訪問し交流授業を行いました。西方ブロック小中一貫教育の小小連携の取組として実施し、両校の児童が一緒に授業を行い、交流を深めることを目的としています。



1年生は体育館で音楽に合わせてじゃんけんを行ったり、カラーボールを決められた円の中に入れるゲームを行ったりしました。6年生は、グループに分かれ紙コップを高く積み上げたタワーや角や足を造形して昆虫をつくったりしながら交流しました。

お互いに最初は緊張気味でしたが、活動をしながら声を掛け合ったり、笑ったり、協力し合ったりするうちに仲良くなっていました。

4年生 しもつけ新聞塾出前講座(6月24日)

下野新聞社の方をお招きして、新聞記事の作り方について学ぶ出前講座を実施しました。読む力、考える力、表現する力を身に付けることは

もちろんのこと、社会への関心をもつききっかけづくりとして、国語科の授業の一環として実施しました。



新聞記事は「5W1H(いつ、どこで、誰が何を、何をどうした、なぜ、どのように)」

ということを意識して書くことや、結論や一番伝えたいことを先に書いてから、その後に理由を書くことなどを教えていただきました。



4年生 校外学習(とちぎクリーンプラザ) (6月25日)

社会科学習の一環として、とちぎクリーンプラザへ校外学習に行きました。人々の生活を支えている施設で働いている人の工夫や努力を考える機会とすることを目的に実施しました。



最初に、動画を視聴し、ごみ処理の過程や環境への配慮、焼却熱を利用した発電など様々な工夫がされていることを学びました。その後、施設内を見学させていただき、圧縮しリサイクルされるゴミを見せていただいたり燃えるごみが集まつくる「ごみピット」の作業の様子を見せていただいたりしました。子ども達は「家ではどのように分別してごみを捨てているか確認したい。」「自分でごみを分別できるよう意識を高めたい」などといった感想を伝えることができました。

3年生 校外学習（6月27日）

大平地区にある「つぶらぶどう園」様と「おおひら民俗資料館」に校外学習へ出かけてきました。



「つぶらぶどう園」様では、ぶどう園を始めたきっかけや売れ筋のぶどうの種類、仕事をしていて大変なことやうれしかったことなどを質問してきました。



「おおひら民俗資料館」では、昔の道具や茅葺の家を見たり、実際に昔の道具で脱穀の体験をしたりしてきました。

木でできた冷蔵庫に驚き、不便だった時代でも知恵を生かして生活していた先人たちに感心していました。その他、千歯こきや唐箕（とうみ）を使って稻穂から糲（もみ）を取る体験をしました。

5, 6年生 薬物乱用防止教室（7月1日）

栃木県警察本部
人身安全少年課
「きらきら号」の方々をお招きし、薬物乱用防止教室を行いました。



映像で薬物の種類や、薬物を使用するとどうなってしまうのかなどを学んだ後、薬物を誘う人はどんな言葉で勧めてくるのか、どのように断ればいいのかを、代表児童のロールプレイングで学びました。様々な言葉で薬物の使用を誘ってくる先輩役から、とても上手に断ることができました。また、薬物乱用に関するクイズにもチャレンジし、全員で知識の復習を行いました。



その後、薬物の標本やパネルを見学し、実際に目でみて薬物についてさらに学習することがで

きました。子ども達からは、「見た目だとすぐには薬物だとわからない」

「普通の薬みたい」などの声が上がっていました。



最後に今後も薬物乱用をしないように、全員で「薬物乱用は、ダメ！絶対！」の掛け声をしました。

6年生 赤津小学校とのオンライン交流学（7月3日）

6年生が赤津小学校の6年生とオンライン交流学習を実施しました。外国語科の授業の一環として実施し、インターネットのオンライン会議システムでお互いの学校をつなぎ、それぞれの地域について英語で紹介したり、質問し合ったりしました。



最初は、表情が硬く緊張気味の子ども達でしたが、活動が進むにつれて笑顔で学校や地域について紹介することができました。他校との交流学習は、児童の学習意欲が高まり、学びも深まります。今後も、こうした機会を大切にし、取り入れていきたいと思います。

6年生 租税教室（7月3日）

6年生が、市役所の方をお招きして租税教室を実施しました。

税金にはどんなものがあるのか、何に使われているのかなどを、講話や動画を通して学びました。子ども達は、社会科の学習で税金について学習したときには、「払いたくない」と言っていた

ましたが、今回税金が橋の修理や図書館、公園など身近なところにたくさん使われていることを知り、「税金は暮らしに役立つものなんだ」と気付くことができました。



1学期の振り返り

年度初めに、校長からこの1年間頑張ってほしいことを子ども達に話しました。その各項目について、子ども達に4段階で振り返りを行ってもらった結果、次のとおりになりました。

★進んで学ぶ子★

- ① めあてに向かって粘り強く努力しよう
- ② 自分の考えを持って伝えたり、わかりやすく表現したりしよう
- ③ 本に親しみ、感じたことを伝えよう。

	①	②	③
😊 4つ	54.3%	37.1%	51.4%
😊 3つ	34.3%	48.6%	34.3%
😊 2つ	8.6%	8.6%	11.4%
😊 1つ	2.7%	5.7%	2.9%

「めあてに向かって粘り強く努力」は、できた人が多かったようです。それに比べると、他の2つは、もう少しがんばれと思いました。2学期は自信をもってニコちゃんマークを4つ付けられるよう頑張ってほしいです。

★思いやりのある子★

- ① 友達の気持ちを考えて行動しよう
- ② 頑張っている人を認めて支え合おう
- ③ 「ありがとう」がいえる真名子っ子になろう

	①	②	③
😊 4つ	57.1%	57.1%	82.8%
😊 3つ	28.6%	37.1%	8.6%
😊 2つ	14.3%	5.8%	8.6%
😊 1つ	0.0%	0.0%	0.0%

「頑張っている人を認め支える」と「ありがとうが言える」は、ニコちゃんマーク4つと3つが付けられた人が多く、うれしかったです。それに比べると、「友達の気持ちを考え行動できる」が少なかったです。正直に振り返りができたことは素晴らしいことですが、頑張らないといけませんね。

★笑顔はじける元気な子★

- ① 自分のよいところを生かし、輝く真名子っ子になろう
- ② たくさん遊び、もりもり食べよう

	①	②
😊 4つ	60.0%	71.4%
😊 3つ	28.6%	17.1%
😊 2つ	8.6%	8.6%
😊 1つ	2.8%	2.9%

多くの人がニコちゃんマーク4つや3つを付けられました。健康第一です。夏休み中も、朝、昼、夜のごはんをしっかり食べ、たくさん体を動かして元気に過ごしてください。

★あたり前のことをあたり前にできる真名子っ子★

- ① 先生や友達、おうちの人、地域の人に元気に爽やかな挨拶する
- ② 交通ルールを守って、安全に登下校する
- ③ くつを脱いだ時、かかとをそろえて置く
- ④ うがい手洗いをしっかり行う
- ⑤ 名前を呼ばれたり、発表したりするときは、大きな声で返事をする

	①	②	③	④	⑤
😊 4つ	65.7%	94.2%	68.6%	54.3%	54.3%
😊 3つ	28.6%	2.9%	20.0%	37.1%	40.0%
😊 2つ	0.0%	2.9%	11.4%	2.9%	5.7%
😊 1つ	5.7%	0.0%	0.0%	5.7%	0.0%

「交通ルールを守る」「くつを、そろえる」はよくできています。「あいさつ」はちょっとどうかなって感じています。「うがいであらい」「大きな声で返事」はまだまだ頑張れますね。

御家庭でも話題にしていただき、1学期を振り返ってみてください。

保護者・地域の皆様へ 資源ごみ回収への御協力をお願いします

8月24日(日)午前8時より午前9時30分頃まで実施を予定しております。小雨決行ですが雨天の場合は31日(日)に延期します。PTA役員の方を中心に保護者の方やボランティアの方が回収にうかがいます。

【回収品目】ダンボール・新聞紙・雑誌・本 アルミ缶・牛乳パック・エコキャップ

なお、御家庭で段ボール等の保管スペースにお困りの場合は、学校にて事前にお預かりいたします。御希望の方は、来校前に学校へ御連絡いただき、搬入は8時00分から16時30分の間に御持参ください。よろしくお願いします。

(ブロック道徳の様子)



5,6年生

3,4年生

1,2年生